
 

mon info prof de lycée pro 

 
La réforme de la voie pro – des annonces mais pas de précision dans sa mise en œuvre ! 

 
Comme vous l’avez entendu dans les différents communiqués de presse ou interviews, la réforme a  été présentée, 
conjointement avec le socle et le pacte enseignant SPECIAL LP. On ne va pas se mentir, ce n’est pas une 
revalorisation de notre statut mais des missions supplémentaires. Cependant, pour le socle, il y a de réelles avancées 
portées par le SE-UNSA, surtout pour les avancements et les promotions. Et le chef d’œuvre me direz-vous ? Aune 
nouvelle, oublié par le président, pas un mot dans son discours ! donc… 

La réforme de la voie pro –le bureau des entreprises mis en place dès la prochaine rentrée 

 

Nous en avions parlé dans le précédent flash, voilà qui est fait ! Le BO du jeudi 25 mai officialise la création de ce 
bureau. Je cite : Le bureau des entreprises, véritable vitrine de la relation entre le lycée professionnel et ses 
partenaires économiques, est matérialisé par un lieu physique spécifique au sein de l’établissement, choisi pour son 
accessibilité pour les partenaires externes comme pour les élèves et les membres de la communauté éducative. Il est 
clairement visible dans le lycée (bureau identifié, identité visuelle, signalétique, fléchage, horaires d’ouverture, etc.) et 
hors du lycée (action de communication). 

On va donc pousser les murs de nos établissements ! Il sera mis en place dans TOUS les LP et TOUTES les SEP. Que du 
bonheur ! Recrutement ouvert dès juin (tout le monde peut postuler y compris les gens du privé, du monde 
professionnel, etc….). Concernant la grille de salaire, les horaires, les droits…rien pour l’instant !  

 

Le socle, le Pacte : ce qui va changer à la rentrée 

 
Je vous en parlais le mois dernier : le président a décidé de faire des LP sa priorité. Du coup, nous allons avoir la 
primeur d’un pacte rien que pour nous ! Rien à voir avec celui des collèges, lycées ou 1er degré. Parce que nous 
sommes formidables, la liste des missions est globale et non sécable. Ce qui veut dire que j’accepte TOUT ou RIEN. 
Du coup, on va dépasser les 80 H semaine, c’est clair !! On est contre le fait de ne pouvoir choisir ses missions bien 
sûr. On vous dit tout dans le lien et on continue à faire pression pour obtenir mieux ! 

 

 

Elise DINNAT responsable VOIE PRO 

974@se-unsa.org 

Tel : 06.92.63.36.91 

N° 6 JUIN  2023 - Tous nos flashs sont visibles 
sur le site académique du SE UNSA ici 

 

Je me renseigne 

Je consulte le BO 

http://se-unsa974.org/publications/PLP/index.htm
https://ecoleetsociete.se-unsa.org/Reforme-du-lycee-professionnel-mieux-accompagner-chaque-lyceen-et-lutter-contre
https://www.education.gouv.fr/bo/2023/Hebdo21/MENE2311700C


 

 

Quand les écoles privées ne jouent pas le jeu de la mixité sociale ! 

 
L’UNSA Éducation salue une utilisation plus systémique des indicateurs sociaux : l’indice de position sociale (IPS), doit 
devenir déterminant dans la distribution des moyens éducatifs et financiers, y compris ceux octroyés par l’Etat aux 
établissements privés. L’effort mis en œuvre pour la mixité sociale doit être valorisé. Les établissements qui 
dépassent un seuil de non-mixité sociale doivent voir leur dotation publique réduite : l’État ne peut pas financer un 
entre-soi assumé et choisi ! Les établissements privés sous contrat, financés à 85% par l’État, accueillent moins de 6% 
des élèves d’ULIS et de SEGPA. Ils doivent voir leurs moyens conditionnés à leur participation à l’objectif d’inclusion 
que s’est donné la nation. 

Youpiiiiii !!! Je suis titulaire…. Mais affecté.e en Île de France ! (Paris, Créteil, Versailles) 
On sait que le 1er frein à ce mouvement, c’est la difficulté à se loger ! Pourtant il existe des logements réservés aux 
agents de l’état. Renseignez-vous ! Idem pour les aides : aides spécifiques d’installation, aide de première 
installation, aides au logement etc… Contactez-nous pour plus d’informations. Certains dispositifs dépendent du 
ministère, d’autres des académies. 

 

La réforme des retraites : vous avez prévu quoi le 6 juin ?  

Une mobilisation !! Une autre proposition de loi CONTRE le recul de l’âge de départ sera présentée 2 jours après au 
parlement donc on s’engage à être présent, à faire du bruit, à se faire entendre ! 

Et pour les esprits chagrins qui pensent que cela ne sert à rien, un petit article pour tout expliquer. 

 

J’en ai assez, je veux démissionner ! 

Quelle que soit votre décision, il faut être accompagné.e par un.e représentant.e syndical.e : pour vous aider dans 
vos démarches, pour vous assister dans votre entretien avec le service concerné, pour calculer votre prime. Parfois, 
on oublie que d’autres dispositifs existent ! Quoiqu’il en soit, l’attractivité du métier continue à poser question 
devant le succès des ruptures conventionnelles ! 

 

 

Je lis l'article 

J'ai besoin d'un coup de main ! 

Mon pacte, mon panier surprise 

Pourquoi je reste mobilisé.e ! 

Qui démissionne et pourquoi ?  

L'avis de l'UNSA sur le PACTE 

https://www.unsa-education.com/article-/mixite-sociale-dans-leducation-nayons-pas-peur-de-demander-des-comptes-a-lenseignement-prive/
https://www.education.gouv.fr/les-prestations-sociales-326683#edugouv-summary-item-25
https://se-unsa974.org/
https://retraites.unsa.org/contre-la-reforme-des-retraites-agir-encore
https://www.unsa-education.com/article-/demissions-et-ruptures-conventionnelles-chronique-dun-personnel-a-bout-de-souffle-conseils-et-accompagnement-votre-syndicat-est-la-pour-vous/
https://www.cafepedagogique.net/2023/05/23/unsa-education-realite-inventee-par-le-pouvoir-politique-vs-realite-des-collegues/?utm_campaign=Lexpresso_23-05-2023_1&utm_medium=email&utm_source=Expresso


Quoi qu’il fait mon syndicat ?  

Nous nous étions arrêtés au 21 avril, mais depuis, l’équipe n’a pas cessé ses actions ! Rien que pour vous, le détail 
de nos interventions ! Si l’une de ces actions vous intéressent, faîtes nous le savoir ! Vous pourrez tester les visites 
établissements, les HMI, les formations avec nous ! 

 

Les GT (groupes de travail) 

 
- Les formations pendant les vacances – jeudi 4 MAI 

Comment ? Pour qui ?  C’est Willy qui s’y est collé ! Donc apparemment, des périodes seront à couvrir 10-11-12 
juillet 2023 et 1ere semaine des vacances d’octobre – Si vous avez des formations Education Nationale pendant ces 
périodes, vous pouvez prétendre à une allocation de 120 € la journée (60 € la demie-journée)  - voir le décret de 
2019 sur ce dispositif. On en reparlera au CTA du 31 mai -  

 

LES VISITES ETABLISSEMENTS 

- ST PAUL était à l’honneur le 18 et le 25 AVRIL 

Elise DINNAT et Nadège VITRY ont parcouru la ville de ST PAUL pour venir 
visiter vos établissements. C’est l’occasion d’aller à la rencontre des AED. Nous 
organisons une formation en visio à leur encontre le 3 MAI à 17H. Faites le 
savoir ! ST PAUL c’est grannnnnnnnd : Nadège a dû y revenir pour finir ! 

- ST ANDRE n’est pas 

oublié le 28 AVRIL 

Yoland et Willy se sont attaqués à ST ANDRE pour la tournée des établissements 
– Heureusement les correspondants sont là pour afficher régulièrement – 
d’ailleurs Eric notre secrétaire académique, a préparé l’envoie d’une belle 
affiches à mettre sur vos panneaux : la revalo selon le gouvernement – on ne 
sera pas tous concernés ! 

 

- Vendredi 5 mai – ST PIERRE  
Avec Christophe BROZ,   nous avons visité les collèges, lycées et SEGPA de SAINT-PIERRE – de nombreuses questions 
ont été posées sur le PACTE et le SOCLE – N’hésitez pas si vous voulez vous essayer à la visite établissement ! 

 

Les instances du syndicat 

 
- REUNION DE BUREAU  UNSA EDUCATION le 20 AVRIL 

Le Syndicat des enseignants (SE) fait parti d’un des 23 syndicats de l’UNSA EDUCATION. Ses représentants se 
réunissent régulièrement pour faire un point sur les avancées des uns et des autres. Ensemble, on est plus fort et 
on a une vision globale du monde de l’éducation nationale. Pour le SE, Eric DIJOUX, Elise DINNAT, Maryse NIFAUT-
CHAVRIACOUTY, Thierry VLODY, Mauricia DAUBIGNEY ont assisté à cette réunion. 

 

- REUNION DE BUREAU 2sd degré – Jeudi 4 MAI 

Toute l’équipe était présente pour préparer la rentrée 2023 !  Elise DINNAT et Willy LEGROS pour les enseignants 
2sd degré, Catherine HOAREAU pour les PSY EN, Thierry VLODY pour les entrants métier, Yoland RAFOUGILET pour 
les CPE, Mauricia pour les AESH et Eric DIJOUX pour  la liaison 1er et 2sd degré. On prépare des surprises pour les 
correspondants qu font un super boulot sur le terrain ! 

 

- CONGRES UNSA – vendredi 5 MAI 



Parce qu’on est plus fort en inter pro et qu’on parle d’une même voix à l’UNSA, le SE était présent au congrès de sa 
fédération. On peaufine notre projet fédéral à travers des ateliers de travail. On a même fait du speed dating (en 
tout bien tout honneur of course !). Résultat, 3 amendements propres à notre réalité locale, qu’Eric DIJOUX notre 
secrétaire académique,  est allé défendre au congrès en métropole. 

 

- Les journées de BRANCHES – Jeudi 11 mai 

Je vous en parlais au mois de mars, les contractuels et les PSY EN ont eu leur RDV avec les autres académies jeudi 
pour aborder les problématiques spécifiques à leur métier. Des idées et des constats. Cela fera l’objet d’une 
publication spécifique ! 

 

 

Les INTER SYNDICALES 
- La réforme des retraite, le pacte enseignant, la techno en 6eme, la réforme de la 

voie pro – le 21 AVRIL 

Elise DINNAT et Willy LEGROS ont participé à cette intersyndicale : tout est dit dans le titre. On a préparé le 1er mai 
et il fallait être présent et visible pour que le président MACRON entende notre colère et perçoive notre unité 

- La conférence de presse – Mercredi 26 AVRIL 

Elise, Willy, Yoland et Mauricia étaient devant le rectorat pour tenir une 
conférence de presse – résultat une bonne couverture médiatique pour 
relativiser la revalorisation promise par le gouvernement – travailler plus pour 
gagner plus, voilà ce que c’est en réalité ! 

 

LES FORMATIONS 
- Le stage retraite – jeudi 27 AVRIL et jeudi 11 MAI 

Sujet au combien d’actualité ! Jean-François RIALHES et Nicolas BALDINE ont animé cette formation dans le nord et 
Jacques LIBERT dans le SUD. On répond à toutes vos questions et il y en a eu beaucoup !! 

- Le stage PSY EN – vendredi 28 avril 

Notre déléguée nationale Nathalie EUDES a organisé un stage en 
visio pour nos collègues PSY EN mais aussi pour tous ceux 
intéressés par cette profession. 60 collègues ont pu échanger sur 
la réalité de leur métier et les difficultés que l’Education Nationale 
rencontre face à des élèves de plus ne plus nombreux à nécessiter 
un accompagnement. Pas d’expert PSY au niveau de la 
gouvernance nationale et académique donc comment 
appréhender la réalité du terrain ? 

 

- Le STAGE AED – mercredi 2 mai 

Des nouveautés annoncées pour la cdéisation, la fusion avec les AESH, la prime REP : un stage s’imposait en visio ! 

 

- Le stage LIE TO ME – Mardi 9 MAI 

On a des adhérents formidables ! L’un d’eux est spécialiste dans le 
décryptage des expressions micro-faciales. Il nous fait profiter de ses 
trucs et astuces pour analyser l’impact de nos propos sur les autres. 
On améliore notre communication du coup et on s’adapte. Merci à 
Stéphane NARCIS 

 

 
 

 


